

## Consultorio Médico-quirúrgico de especialidades

(Calle de Deyá núm. 27)

Análisis químicos completos y micrográficos  
a cargo de los Doctores

**Crespo.** Médico primero de Sanidad de la Armada. Enfermedades secretas y de la piel.

**Bellojín.** Médico de Sanidad Exterior, por oposición. Enfermedades del pecho, (tuberculosis).—Ex-médico director del Sanatorio de tuberculosos de Busot (Alicante).

**Fiol.** Médico segundo de Sanidad Militar. Enfermedades de la garganta, nariz y oídos, y cirugía general.

**Lagares.** Farmacéutico de Sanidad Militar. Análisis químicos completos.

Horas de consulta

De 12 a 2 mañana y de 4 a 8 tarde

Consulta gratuita diaria a los pobres de 4 a 6 tarde.

## El artículo de "El Telegrama del Rif"

He aquí el ya famoso artículo de «El Telegrama del Rif» que tanto ruido ha producido en la España política y que, al exministro señor Villanueva, le inspiró sus frases referentes a la supuesta enemiga del ejército de África hacia el poder civil. Como saben nuestros lectores, dicho artículo se ha atribuido al general Bargaña y hasta hay quien relaciona su dimisión con el artículo que sigue. Quien lo escribió, dice: «Dícese que el artículo...»

«Sigúese en el Congreso el debate sobre Marruecos, sin que a pesar de la tanta verbosidad como se derrocha, se vislumbren todavía las soluciones prácticas e inmediatas que pidan quienes no se han tomado la molestia de pasar el Estrecho, para hacer un estudio detenido de ese problema y plantearlo en sus justos términos ante la representación nacional. Y es, como ha dicho muy bien el señor marqués de Lema, porque no existe una panacea, mediante la cual cesa el estado de hostilidad de ciertas kábilas en contra de nuestro protectorado, porque ni el gobierno ni nadie tiene un talismán mágico para que la guerra cese ipso facto; porque este magno problema de Marruecos requiere tiempo y exige sacrificios, sin que ello implique que permanezcamos cruzados de brazos, haciendo tiempo, para que el tiempo descifre la incógnita, ni que realicemos sacrificios estériles.

La labor de crítica, crítica negativa, no sirve para otra cosa que para dar alientos al enemigo, para proporcionar nuevas armas, e instigarle a la resistencia, y para llevar, también, ráfagas de desaliento, si ello fuera posible, al abnegado y sufrido ejército de África.

Ahora, al fin, aunque algo tarde, habla la prensa y llena a diario columnas y columnas con comentarios a los discursos parlamentarios, apostillas, muchas de ellas, dolorosas para el ejército. Antes, cuando debió hablar, calló, olvidando que era necesario parar a la opinión pública para que España pudiera, sin obstáculos interiores, cumplir compromisos ineludibles, mas fuertes y poderosos que su deseo y su voluntad.

La campaña se presenta pujante, decidida, tenaz, y aunque parezca que es su objetivo, abandonemos Marruecos, lo que el gobierno fija el plan a que ha de acometer nuestra actuación, la verdadera finalidad es otra muy distinta. Los menos radicales, quienes consideran que la guerra no puede terminar por arte de encantamiento, quieren que se con-

sidere. Frase hueca. Tratándose de un pleito en el que no somos únicos factores, de nada sirve el deseo nuestro de que cese; si el enemigo persiste en su actitud hostil. Y como la inacción es muerte, cuanto más tiempo permanecemos armados al brazo, sufriendo resignadamente las agrietas de las agresiones aisladas o colectivas, mayores bríos adquirirán los rebeldes, mas graves caracteres revestirá la lucha, y mas habrá de alegrarse el advenimiento de la anhelada paz.

Sería cerrar los ojos a la evidencia no ver la verdadera finalidad que persiguen los partidos antidinásticos, a quienes, de un modo inconsciente, hacen el juego elementos que se denominan dinásticos. El movimiento actual es revolucionario; va dirigido contra las instituciones y contra el ejército, que, entusiasta de su Rey y amante de la persona de don Alfonso, se pone resueltamente a su lado, por considerar que así sirve mejor los intereses de la patria.

No hay ejemplo en la historia de un ejército en campaña tratado con más

desconsideración que este de África. Esos generales, esa oficialidad y esa tropa que ven trascurrir los meses y los años bajo la tienda de campaña, o en el interior de un fortín, soportando los rigores de estaciones, las inelecciones del tiempo y las iras del enemigo, contra el que no puede ir con el ímpetu que deseara, para aniquilarlo, ese ejército, que no produce la más pequeña queja, que da su sangre generosa, sin lanzar un ¡ay! de dolor y que muere con la sonrisa en los labios, es digno de que el ciudadano se descubra ante él; de que no le mire con el desvío con que acoge su actuación, hja exclusiva de la obediencia y de la disciplina; y mucho menos es acreedor a que no se le ataque de modo más o menos indirecto con críticas e insidias regateándole premios y honores.

Estos ataques, no menos duros y sensibles, porque se les reviste con el oropel de la dición y lo escogido del ténico, llegan al alma del soldado y le hieren en el más íntimo de sus sentimientos. Lanzarle al rostro que se han otorgado cien mil recompensas, habiendo sido nula su labor, tras de constituir enorme injusticia, es motivo de escarnio.

Para combatir los gobiernos, para desprestigiar al ejército y para atentar contra las instituciones, se esgrime la cuestión de Marruecos, esencialmente nacional, ante la que deberían deponerse las pasiones y acallar-se los egoísmos.

Si error hubo en la actuación del ejército; si los resultados no responden al esfuerzo, culpa principal es de quienes no se preocuparon, poco ni mucho, cuando debieron preocuparse; de esa d-batido problema, estudiando con tiempo la solución viable y previendo lo que los hombres públicos de todas categorías deben prever y estudiar. La obra del ejército en África es inmensa, y necesario será que pumas docitas vulgaricen para que se haga justicia y se le trate con el cariño que merece.

Ese ejército de África, cuyos latidos por lo visto, se detienen en el Estrecho, sabe que la campaña va dirigida contra él; sabe que se trata de

quitarle prestigio, conquistado con su sangre, con su vida, con sus esfuerzos y con su talento; y, en fin, que se quiere, vuelva para él los amargos días del 98, reduciéndole a la impotencia o protejido de la supremacía del poder civil, que reconoce y no discute.

Pero no, no han de conseguirlo, ni aminorar sus entusiasmos, ni reducirle a la nada, ni obligar a que cual entonces, vuelva con la rabia en el corazón y la muerte en el alma, porque más fuerte que la voluntad de sus detractores es la suya; y, consciente siempre de sus deberes, velará por los intereses patrios y por el trono en que se sienta quien es modelo de Reyes constitucionales.

Y no olviden, los promotores de esa campaña, revolucionaria y antipática, provechosas lecciones de la historia.

## De Alayor

«La Voz de Menorca» nos tiene ensordecidos de tanto gritar y chillar estos días con motivo de la clausura de la escuela ferreista de esta Villa.

Ven acá, ven a juicio, oh «Voz» de mis pecados; di, de atonar los espacios con tus destemplados alaridos, no sea que los vecinos del barrio crean que algún *reaccionario cervil*, de los que aquí se estilan, te ha pisado los callos o te ha sacado la muela del juicio; cálmate, por Dios, y recapacita, reposadamente sobre el enjarte de disparates que estos días nos endilgas.

Fíjate, Voz destemplada, en que en el número de 27 del actual, dejas por sentado como verdad indiscutible, que los caciques de esta Villa se han aprovechado de la ductibilidad del señor Inspector de primera enseñanza de esta provincia para inducirle e clausurar la escuela que con sobrada razón llamas *libre*, por un motivo fútil, como es, a tu juicio, el no funcionar con la autorización que las vigentes disposiciones exigen. Se necesita tener, las tragedias de tus *incrédulos* lectores para dar por buenas tales suposiciones. ¿Quién

podrá creer que por una bonada, un funcionario público de tal categoría, atropelle a unos ciudadanos inofensivos, que no han cometido otro pecado que usar de los derechos que las leyes del país les conceden? ¿Quién no ve que sin causa grave, urgente y justificada, no da un Inspector una disposición de tal naturaleza, sabiendo que al día siguiente ha de quedar desautorizado por la Dirección general, a quien debe dar cuenta inmediatamente del acuerdo tomado? Sumamente fácil te es probar tu aserto: pide al maestro el acta o documento que seguramente le dejaría el señor Inspector del resultado de la visita, o el oficio en que le dio la orden de clausura, y publicalos en tus columnas: así y solo así podrás convencer a las personas sensatas y desapasionadas, de que el cierre del centro de enseñanza de tus amores, es debido a los manejos del caciquismo alayorense y al dinero del millonario señor Squella y no al maliste que, según se dice, fué encontrado en la escuela y fué decomisado.

Señor Director de EL BIEN PÚBLICO. Muy señor mío: esperamos de su amabilidad insertar las adjuntas líneas en las columnas del periódico de su digna dirección. Con anticipadas gracias nos ofrecemos a firmos. S. S. Varios vecinos.

El objeto del presente no es otro que llamar la atención del señor Galiana, Director de «La Nueva Eléctrica de San Clemente-Llumesanas», suplicándole sirva el fluido a sus abonados con más regularidad; pues las risueñas esperanzas que un día nos hizo concebir van trocándose en decepciones por las frecuentes interrupciones a que no estamos acostumbrados. No haga el sordo, si no quiere verse sorprendido por la fuga de su clientela que irá a buscar mejor servicio en otros campos.

Ni amenazar ni molestar intentamos, sólo sí, laborar por el bien del pueblo. Varios vecinos. San Clemente 20-V-914.

Alayor 29 mayo de 1914.

## REMITIDO

Señor Director de EL BIEN PÚBLICO.

Muy señor mío: Agradeceríamos de su amabilidad diese cabida al siguiente escrito en el periódico de su digna dirección: Varios abonados de Llumesanas y Alquería Cremada deseamos haga público la deficiencia e interrupciones del alumbrado eléctrico y fuerza motriz instalado en estos caseríos y lo mal servidos que estamos, con el fin de ver si se pone remedio y caso de que no se entienda conforme es debido nos veremos obligados a dar rienda suelta a los daños y perjuicios que a diario nos reportan.

Anticipen las gracias y de usted atentos servidores q. s. m. b.

Varios abonados de Llumesanas y Alquería Cremada.

## AMOR ESTÉRIL

ba con verdadera inspiración, de modo sorprendente, bañado en sudor, las lágrimas cayéndole de los ojos, las manos sobre el pecho, en que resplandecía la roja cruz santiguada.

En un principio el público le aplaudía por divertirse a su costa; pero a medida que Paolini desarrollaba sus facultades, las palmas y los elogios eran generales. Ni una mano quedó sin moverse y agitarse en holocausto suyo al final del grandioso *Spirito*.

Entre bastidores y en su camarín fueron entusiastas los plácemes que Paolini recibió, pues si los varones se creían con derecho a estrujarle con sus abrazos, las mujeres le halagaban el oído con dulces frases de endemio.

Al penetrar en el camarín, Baltasari le estampó un beso en la pálida y sudada frente diciéndole:

—S. M. el rey Alfonso, destronado ya y tronado como de costumbre, te saluda y rinde pleito homenaje, ¡oh gran artista! Aquí no hay Gayarres, ni Massinis, ni Stagnos que valgan, señores Paolini es el primer tenor del mundo. Da hoy más, crece en la eficacia y virtud de las herraduras.

—¡Lástima que un hombre de su mérito se haya perdido para el Artel—murmura el violón.

—No toque usted el violón, amigo violón. El Artel también biera perdido a él, e hizo divinamente Paolini en retirarse de la carrera, sin perjuicio de asombrarnos en las solemnidades.

Llegó la Mangiagali al camarín, loca de alegría, y a la vez que rindió a Paolini el tributo de su admiración, le entregó un ramito de flores, escogido de entre los que durante la representación le habían arrojado.

—Guarde usted estas violetas en testimonio de mi gratitud y para memoria de su triunfo—le dijo estrechándole la mano.

Libre al fin de visitas pudo el tenor quitarse los hábitos, recoger de su espalda la herradura milgosa y salir a la calle juntamente con Baltasari y un pelotó de *damicados*, que

Después que los artistas hubieron salido, la dama se enfrascó en profundas meditaciones. Su esposo no la ama, y únicamente escavizándole consigue retenerle como a un preso en la cárcel. Su desgracia en el matrimonio era completa. De joven tuvo que casarse con un borracho, y la vez que había escogido el compañero éste la aborreció. Aunque se han vuelto las tornas, la cruz es la misma; acaso mas dura hoy, en que sufre la pérdida de sus ilusiones y le queda tan solo el sarcasmo del mundo, el consuelo de la religión y el olvido de la muerte.

Era una tonta en atormentarse. Idilios a lo Romeo y Julieta se dan pocos, y en el matrimonio no hay que buscar mas que una cordialidad de relaciones que permita vivir en paz. Y podría gozar largo tiempo de esa paz en aquel rinconcito del globo, porque Paolini es dócil y afable, y si no se le pro-



Los animales muertos acuerden se habilite sin demora para ser destruidos insolubilitados o enterrados en fosos que tengan por lo menos un metro de profundidad y cubiertos con una capa de cal.

Que por los medios acostumbrados en cada localidad se dé la publicidad necesaria para que el vecindario tenga conocimiento y cumplimiento estas reglas higiénicas.

Los señores Alcaldes velarán por el exacto cumplimiento de estas disposiciones y en su caso tanto ellos como la Guardia Civil ma denunciarán cualquier infracción de las mismas para imponer a los responsables la corrección que estime oportuna para su desobediencia o si procediera para enterar del caso a los Tribunales de Justicia a los efectos del Capítulo 2.º del Título 8.º del Código penal.

Lo que se anuncia para conocimiento del público y exacto cumplimiento. Mahón 2 de Junio de 1914. — El Alcalde, Juan de Vidal.

Consumo público

MATADERO. Reses cortadas los días que continúan se expresan con su peso y procedencia:

Día 29 mayo. 1 vaca, 173 kilos, Binimeimut. 1 idem, 156, Turelló de Francisco Pons.

1 idem, 212, Biainmís (A'ayor). 1 ternero, 116 L'ucassaldont (id.). 1 idem, 67, Ferrnando Ginart.

1 ternera, 123, propia. 2 carneros, 20'500, Binidell Nou. 3 idem, 29, Lorenzo Vinent.

2 idem, 34, Turelló de Pedro Mida. 1 idem, 14'500, José Carreres. 5 idem, 92'500, 4 d'ies Peu del Torru (Mercadal) y 1 de son Poy (Alayor).

4 idem, 47, Antonio Coll (Ferreñas). 1 idem, 10'500, Binisefust V. y. 2 idem, 23, propio.

Día 30 idem. 1 buey, 246 kilos, Refal Amegat (Ciudadela).

1 vaca, 176, Ferrnando Ginart. 1 ternero, 303, s'Eleiró (Mercadal).

1 idem, 118'500, idem. 1 idem, 312, Algendar del señor Gomila, (Ciudadela).

1 idem, 79, estancia Binimeimut. 1 idem, 219, Sant Tomás (Alayor). 1 idem, 205, Luis Carretero.

1 idem, 222'500, se Terra del Rey Nova (Villa-Carlos). 1 idem, 276, Refal Vey.

12 carneros, 117, son Acasana (Alayor).

5 idem, 56'500, Teletí de Miguel. 5 idem, 60, estancia Binidell. 5 idem, 42'500, Algendar de Antonio.

2 idem, 29'500, vergel se Font d'en Simón. 2 idem, 30'500, propios. 4 idem, 36, Lorenzo Vinent.

Día 31 idem. 1 vaca, 141'500 k l s, Refal Amegat (Ciudadela).

1 ternero, 88, ses Funtentillas (Mercadal). 3 carneros, 27'500, son Acasana (Alayor).

6 idem, 76, Juan Mercadal (idem). 3 idem, 26, Estéban Palliser.

Junta Organizadora de Procesiones

PROCESION GENERAL DEL STMO. CORPUS CHRISTI. La celebrará en el día de esta festividad a parroquia de Santa María. Se hará la procesión a las seis de la tarde siguiendo el curso que a continuación se detalla:

Plaza Constitución; calle Isabel II; plaza San Francisco; calles Frailles; Prieto y Caules; Cardona y Orfía; Bastión; Deyá; plaza Arravaleta; calle Infanta y Anuncivay; plazas Príncipe y Carmen; calles Arravaleta y Nueva; y plaza Constitución.

Advertencias: 1.º Los niños que deseen concurrir a la procesión ya en colectividad, bien individualmente, llevarán sendas pendones o ramos de flores y para su organización habrán de presentarse a las cinco y media en la calle de la Conquista.

2.º Los hombres, formen a no en alguna Asociación religiosa, se organizarán a las seis menos cuarto en la capilla del Santísimo de dicha parroquia, donde se encontrarán ciertos a disposición de los fieles.

3.º Se levantarán tres altares junto a las iglesias de San Francisco y de Nuestra Señora del Carmen y en el extremo superior de la calle de Deyá, en los que se depositará e incensará la Sagrada Custodia, ejercitando la capilla de música un motete eucarístico.

4.º Se invita atentamente a los señores vecinos de las calles y plazas que debe recorrer la procesión y las inmediatas a ellas, para que se sirvan engalanar con colgaduras, las ventanas y balcones de sus respectivos domicilios.

Mahón 3 Junio de 1914. — El Cura, Parroco de Santa María, Ambrosio Carabó, P.º sbitero.

MAHON

El jueves último contrajo matrimonio en Barcelona nuestra simpática paisana la señorita doña Nieves Comellas Vives con el afamado médico don Raul del Vando.

Acercado de dicha boda escribieron las siguientes líneas el colega barcelonés «El Día Gráfico» del viernes 29 del pasado:

«En el camarín de Nuestra Señora de la Merced, adornado para la solemnidad del acto con profusión de pautas, flores, hermosos tapices y damascos, luciendo además profusa iluminación, celebróse la ceremonia religiosa de unirse en matrimonio la bella señorita Nieves Comellas Vives con el renombrado especialista en enfermedades de la infancia, doctor don Raul del Vando.

Como dijimos en anterior crónica, fueron padrinos de la novia don Rosendo Ortiz Zorrilla y el capitán de Infantería don Miguel Escudero. Los de contrayente fueron el conde de Casa Romero y don José Balloch, ingeniero d.º Estado.

La desposada vistió rica toilette liberty blanco, adornada de sutiles encajes «point d'Alençon». Despertó general interés su espléndida hermosura realzada por las blancas tocas nupciales lucidas durante la ceremonia.

Terminada esta, un opíparo banquete reunió a las distinguidas familias invitadas, entre las que anotaremos a doña Concepción Moya, viuda del Vando, Cándida Durá de Benlloch, Antonia Comellas de Ortiz, Paulina Comellas de Escudero, señoritas Consuelo Ferré, Emma del Vando, Esther del Vando, Pilar y Matilde de Gonzalo, doctores Rivera Villares, Antonio Gonzalez, capatracado de medicina; Estapé, Ferrer, y señores Jimeno-Parmesan; Ferrer-Torrente, Rodolfo Vera, Grau Pescador, Malats, Gonzalo, Martín-Espúcho, José Bertrán, Maseras y otros.

Finalizado el banquete de boda, la joven desposada hizo ofrenda a sus jóvenes amigos solteras, las señoritas Ferré del Vando y Gonzalo, del ramo de azahar, que había prendido en el tocado.

Desearnos mil felicidades a los recién casados.

Reiteramos nuestro parabién a los novios y familias, y en especial a nuestro buen amigo, el capitán de Regimiento Infantería de Mahón número 63 don Miguel Escudero, hermano político de la desposada.

NUEVO CURSO de Teneduría de Libros

Hasta el día trece del actual se admiten inscripciones al nuevo curso de TENEDURÍA DE LIBROS teórico-práctico, que empezará

el día 15 de los corrientes a cargo de Diego Pretus Escudero.

Infanta, 19

También este año se ha verificado en la ayuda-parroquia en la Concepción brillante función religiosa, con motivo de hacer la primera Comunión, unas veinte niñas del Colegio de San José, que tan acertadamente dirige las Religiosas de la Caridad y que con no menos celo sostiene la antigua Asociación de Señoras y Caballeros bajo la protección del glorioso Santo.

Un poco más de las siete y media del domingo último, en el indicado templo de la Concepción, lleno de fieles, adornado con gusto y bellamente iluminado, dió principio a la Misa el Licenciado reverendo señor don Gabriel Coll presbítero, Director Espiritual de la mentada Sociedad.

Durante la celebración del Santo Sacrificio las alumnas y profesoras cantaron apropiados motetes acompañados al armonium. Llegado el instante solemne en que iban a recibir por primera vez a Jesús Sacramento las niñas que para tan importante acto de la vida cristiana se habían preparado, las cuales vestidas de blanca y arrodilladas en hermosos hermosos recinitorios, se destacaban en el centro de la nave principal, pronunció una plática alusiva al religioso acto el reverendo señor Celebrante. Acompañaron a las niñas referidas sus respectivas familias, las otras colegialas, sus condiscípulas y muchas otras piadosas personas, terminándose cerca de las nueve.

A las cuatro de la tarde se congregaron de nuevo en el templo de la Concepción practicando, solemnes cultos a la Inmaculada Concepción. R. citaron las educandas sentidos versos y una vez terminados formaron en dos hileras una procesión que se dirigió a la Pía Bautismal, donde renovaron las promesas de Santo Bautismo, haciendo después su consagración a la Virgen Santísima y al Sagrado Corazón de Jesús. Antes de exponer el Santísimo dirigió de nuevo su palabra a la piadosa concurrencia el ya nombrado señor Director Espiritual, quien después de dar la bendición con Su Divina

Majestad, repartió a las nuevas comulgantes apropiados recordatorios, saliendo del templo minutos después de las seis.

Felicidades por tan hermosa fiesta a cuantos tomaron parte en la misma; a las niñas que recibieron por primera vez la Sagrada Eucaristía; a cuanto les acompañaron; al reverendo señor don Miguel Ginard, Vicario de dicha iglesia, por su decidida cooperación; a las Hijas de la Caridad, Profesoras del aludido Colegio; a las Señoras Obreras de San José y a la Junta de Patronato.

Pinetas : : : Batidores : : : Horquillas : : : Lendreras

Casa Buenaventura Bastión 23

Al terminar las prácticas que el día primero efectuaron en Ayo los exploradores, el Ayuntamiento de aquella villa, deferentísimo con los expedicionarios, dirigió al excelentísimo señor Duque de Tamame presidente del Comité Central de los Exploradores, un telegrama muy afectuoso y altamente halagador para el Comité de esta ciudad.

No satisfecho el Municipio ayayerense con las atenciones que ha prodigado a sus huéspedes, ha acordado regalar la cantidad de cincuenta pesetas para los fondos locales de la patriótica institución.

Sabemos que algunos muchachos exploradores redactan una crónica de la excursión en la que detallarán las inficidas pruebas de galantería y afecto que durante su estancia en Ayo han recibido de las autoridades y de todo el vecindario.

Colonia : : : quines : : : lecciones : : : Perfumes finos

Casa Buenaventura Bastión 23

Esta mañana a las siete ha fondeado en nuestro puerto el vapor correo «Isla de Menorca», cuyo buque emprenderá viaje en la noche de hoy con rumbo a Palma.

A Ciudadela ha llegado el vapor de su nombre procedente de Ayo.

Ayer mismo empezó la descarga del carbón mineral que para la localidad naviera La Marítima trajo el vapor inglés «Ruabón».

Medias calcetines pañuelos bordados

Casa Buenaventura Bastión 23

Sigue mejorando notablemente en su dolencia nuestro buen amigo el Jefe de la Guardia Municipal don

Juan Pons Moll, quien desde hace días guarda cama. Hacemos votos para su rápido y total establecimiento.

TEATRO DE VERANO

Reaparición en este Teatro de la genial artista

La Goyita

Anoche ingresó en el cuarto de detenidos un sujeto que estaba alcoholizado y que llamaba la atención a los trans-untes en la calle de Santa Cecilia.

El guardia municipal señor Arrom en unión de cuatro vecinos trasladaron el embriagado al referido cuarto de detenidos en donde ha dormido la noche, siendo puesto en libertad a las siete de esta mañana.

TEATRO DE VERANO

Proximamente debut de la eminente cantonista

LA GOYITA

GUILIERMO TELL

A petición del público se exhibirá mañana por última vez en el Cine Consey la colosal película, cuyo título encabeza estas líneas, y que tanto éxito alcanzó el día de su estreno en esta ciudad.

En la noche de hoy se reunirá el Ayuntamiento en sesión de segunda convocatoria, la cual no pudo tener lugar el pasado lunes por no haberse recibido suficiente número de señores concejales.

Proximamente La Goyita

A bordo del «Isla de Menorca» ha llegado la genial y celebrada tonadillera Eugenia Roca para debutar en breve en el Teatro Principal.

Sea bien llegada.

Durante el mes de mayo se ha registrado el siguiente movimiento de población:

Matrimonios: 40. Nacimientos: 30. Defunciones: 37.

Hemos recibido la visita de nuestro colega «Balears» que ve la luz en Buenos Aires, el cual publica en primera plana un dibujo caricatura de nuestro apreciable amigo y paisano don Sebastián Mercadal Timoner, ex presidente de la sociedad «Menorca Unida».

TEATRO DE VERANO

Gran debut, sábado 6, de la aplaudidísima completista

LA GOYITA

Recaudado por concepto de consumos los días 12, 22, 23, 24 y 25 de mayo:

Table with 2 columns: Day and Amount. Includes entries for 1st, 2nd, 3rd, 4th, and 5th days with amounts like 673'00, 26'64, 439'10, etc.

Casino LA UNION

Por disposición de la Junta Directiva se anuncia por ocho días la plaza de Consejo vacante en esta Sociedad. Los que deseen aspirar a dicha plaza pueden personarse en dicho Casino para enterarse del pliego de condiciones establecido al efecto, que se halla en poder de la referida Junta. — Mahón 2 Junio de 1914. El Secretario, José V. Quer.

Ayuntamiento de Mercadal

Este Ayuntamiento en sesión del día de ayer y en virtud de comunicación de la Junta de Gobierno y Patronato de Métricos Titulares, acordó suspender los concursos anunciados para proveer las plazas de Métricos Titulares de esta villa y del sufragáneo Fornells. Lo que se anuncia para general conocimiento. — Mercadal 1.º de Junio de 1914. — El Alcalde-Presidente, Nicolás Pelgrí. — P.º A. del A. — Juan Sintes, Secretario.

nes le acompañaron hasta su casa, alumbrándolo a ratos con cerillas, porque la obscuridad era tan profunda que nada se veía. En el portal de su casa los amigos le estrecharon la mano a la luz de los faroles del carruaje que obscuría el arroyo, esperando a la hora de conducirlo al fugitivo nuevamente a Beniomar. —No te vayas, hombre— le dice Battasari en el vestibulo, —Acuéstate y duerme tranquilo a la grata sombra de tus laureles. —Yo creo que usted se burla de mí, en vez de aconsejarme y dirigirme. —No seas tonto. ¿Que Clarita estará, desconsolada? Bueno. Váyase sus penales de hoy por los malos días que tenía hecho pasar. El frío ambiente de la calle había despejado la cabeza de Paolini, restituyéndole a la realidad, olvidada en la borrachera de gloria que había cogido a la luz de los candilejas. Y las solas empezó a meditar seriamente. Con quedarse agravaba su culpa, aumentando la intransigencia de su esposa, y se decidió a partir. En el momento en que apagaba la vela repató en el ramito de la tiple. Al cogérle se desprendieron algunas hojas muertas. —El espejo de mi gloria, triste flor también mística y deshojada— pensó con intensa amargura el artista. Poco después iba Paolini camino de Beniomar. Los oídos le zumbaban; le latía violentamente el corazón; temblábele el pulso febril. Y de la concavidad de las pñias, y del hueco de los árboles, y de los medrosos grupos de lentiscos parecían que salían voces acusadoras de su conducta, en tanto que tomaba el repiqueo de los cascabeles del tiro de Camartenga por sardónica risa de su miedo. ¿Por qué se amilanera? Si su muger le chillaba—decíanle los cascabeles,—bien podía él convenirle con argumentos poderosos. Aturdido por el choque de las encontradas ideas que het-

AMOR ESTÉRIL 123. vían en su cerebro, ya la de mostrarse humilde ante las iras de doña Clara, ya la de imponerla su autoridad, él sin ventura se quedó como insensible al relente y al frío de la noche, hasta que el auriga lo avisó, al romper la aurora, que estaban en Beniomar.

122 BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO»



# Conferencias telegráficas

## Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

### LA HERNIA

#### Vendaje Barrére de París Unicos adoptados por el ejército francés

Con medallas de oro y diploma de honor en las Exposiciones de Burdeos, Londres y Bruselas.—Gran prix en la Exposición Universal de Gand 1913.

Después de muchos años de lucha y competencia extraordinaria en el arte herniario, ha triunfado al fin en el mundo entero el afamado VENDAJE BARRÉRE DE PARÍS como el aparato más científico, cómodo y racional que existe para la contención y alivio de las hernias.

Su inventor el DOCTOR MR. BARRÉRE recoge hoy gloriosamente el fruto de su laboriosidad e inteligencia que durante varios años empleó en la perfección de su mundial aparato.

Quiso con esto demostrar, que para sujetar bien una hernia, no son precisos los aros y resortes empados en bragues, que son verdaderos ejercicios al cuerpo humano. Felizmente lo consiguió con su universal VENDAJE ELASTICO BARRÉRE PERFECCIONADO.

Una vez más, y siempre advertimos a los herniados, que desconfíen en absoluto de aquellos anuncios bien del país o extrajeros que prometen curar las hernias con sus aparatos, estando reconocido científicamente que la hernia del adulto no se cura con ningún bragero. No, antes de todo deben dirigirse al VENDAJE BARRÉRE, que serán lealmente desengañados y bien atendidos.

Para demostrar esto MR. BARRÉRE en su viaje (lo mismo que todas las sucursales) practicará personalmente ensayos gratis.

**MR. BARRÉRE estará de paso en:**

**MAHON:** Hotel Bustamante, los días domingo 7 y lunes 8 de Junio.

**PALMA:** Hotel Mallorca (Casa Barnils), los días martes 9 y miércoles 10 de Junio.

30 2 3 4

### La cuestión Soriano-Maura

#### ¿Un duelo?

Circula el rumor con muchos visos de verosimilitud que ayer tarde efectuase un lance entre don Rodrigo Soriano y don Antonio Maura Gamazo, a sable y en condiciones muy duras.

Se da como cierto que el señor Maura resultó con una herida leve y herido de gravedad el señor Soriano.

#### Confirmación

Se ha confirmado que en la Ciudad Lineal se batieron a sable los señores don Rodrigo Soriano y el hijo del señor Maura.

A consecuencia del lance resultó el señor Soriano con una herida de seis centímetros de extensión y una de profundidad en la cabeza y otra superficial en la cara.

El señor Maura recibió un ligero rasguño en la frente.

Después del duelo el señor Maura Gamazo visitó al Obispo de Madrid pidiéndole perdón por haberse batido.

Después asistió a la corrida de toros que se estaba celebrando.

Al salir dijo que se ausentaba de Madrid por unos días al objeto de evitar las recriminaciones de su padre.

#### Acta anulada

La comisión de actas del Senado ha anulado la elección celebrada en Cáceres.

#### Servicios suprimidos

Se ha dispuesto que a partir del primero de julio próximo se supriman los servicios de Correos y Telégrafos en la zona del protectorado español, concediendo dicha administración y gobierno al Jilifa.

#### Por los periodistas

«El Parlamentario» publica en su número de ayer una carta firmada por el ex subsecretario de Gobernación señor Prado Palacios, proponiendo la creación de un Ropero y Sanatorio para periodistas pobres y enfermos.

A las palabras acompaña el señor Prado su generosa acción, iniciando la suscripción con dos mil pesetas.

Son varias las altas personalidades que han ofrecido dar para ello importantes cantidades, esperándose podrá ser traducida a la realidad la generosa y humanitaria idea del señor Prado Palacios.

#### Asamblea clausurada

Ayer tarde celebró su sesión de clausura la Asamblea de Secretarios de Ayuntamiento, estando el auto presidido por el ministro de Gobernación señor Sanchez Guerra.

#### Diplomáticas

Ha sido nombrado cónsul de España en Tánger el señor Freire. Asimismo ha sido nombrado ministro plenipotenciario de España en Constantinopla don Julián Juderías.

#### El Mensaje

El señor Dato manifestó anoche que tenía confianza de que durante la actual semana quedaría terminada toda la discusión del Mensaje, siendo votado.

#### Otro general enfermo

Por motivos de salud ha pedido licencia para España el general de brigada don Miguel Primo de Rivera.

Algunos periódicos comentan las varias licencias que desde que se inició la discusión del debate de Marruecos han sido solicitadas, relacionándolas con ello.

#### El veraneo de la Corte

Aun no ha sido fijada la fecha en que la Corte empezará su jornada veraniega.

#### Fallecimiento repentino

Un despacho de Vitoria da cuenta de que ayer falleció repentinamente el Gobernador militar de aquella plaza general Najera.

te el Gobernador militar de aquella plaza general Najera.

#### Baja en la recaudación

Segun los datos facilitados por el ministerio de Hacienda, la recaudación en Mayo último acusa una baja en relación con lo recaudado el año pasado.

#### Sobre una real orden

En el ministerio de la Guerra han dicho que la real orden circular acerca de la cartuchería que deben usar las fuerzas de la guardia civil y carabineros en servicios que no sean de guerra, se funda en que el empleo del cartucho moderno puede ser peligroso en el interior de las poblaciones cuando la fuerza pública se ve precisada a intervenir para restablecer el orden perturbado y rechazar con las armas las agresiones de que pudieran ser objeto por los revoltosos.

Trátase, pues, de evitar hechos sensibles singularmente por los efectos que pudieran llegar a producir en personas ajenas a los sucesos y que se creyeran libres de los efectos de los disparos, resguardadas en el interior de las casas o en otros lugares que juzgaran al abrigo de los proyectiles.

Si en circunstancias verdaderamente extraordinarias ocurriese que los perturbadores que hicieran resistencia a la fuerza armada, estuvieran provistos de elementos de combate superiores a los que de ordinario es de suponer que puedan contar, queda a juicio de las autoridades militares mandar retirar la cartuchería antigua, interin duren tales circunstancias, y ordenar el empleo de la moderna, a fin de evitar una inferioridad manifiesta en la fuerza pública.

### De provincias

#### Palma

#### La fiesta de la flor

Para el próximo domingo preparase la fiesta de la flor, la cual a juzgar por el entusiasmo que reina promete ser un éxito.

Tomarán parte en ella la mayor parte de las señoritas de la buena sociedad, habiendo fijado el precio máximo de una flor en una peseta.

#### Una desgracia

Comunican de Dayá que un carabínero creyendo que estaba descargado el fusil que tenía para su uso, bromed con dos muchachas haciendo ver que disparaba contra ellas y efectivamente se dispató, matando a una de ellas.

El homicida involuntario, preso de gran espanto se presentó ante sus jefes contando el hecho.

### Del extranjero

#### Francia

#### La crisis total

En vista de que el Gobierno se hallaba nuevamente en crisis ha regresado rápidamente a París Mr. Poincaré quien se había marchado a pasar unos días en la Bretaña.

Hoy empezará las consultas con los principales hombres políticos.

#### Albania

#### La actitud del Príncipe

El príncipe de Wied, actual soberano de Albania se dispone a marchar a Scutari en donde hay un ejército de nueve mil voluntarios católicos dispuestos a defender su causa.

#### México

#### Vapores maltados

De Veracruz comunican que las autoridades yanquis han acordado imponer la cuantiosa multa de un millón de dólares a los vapores «Jugurta» y «Bavaria» que desembarca-

ron material de guerra con destino al general Huerta, presentando una documentación falsa.

#### VERGER

### La producción de judías y alubias

Está muy generalizada la costumbre de emplear estiércol como abono de las judías. Este procedimiento es a todas luces absurdo, pues el estiércol contiene principalmente nitrógeno, elemento que dicha planta como todas las leguminosas, toma de la atmósfera, no necesitado, por tanto, que se le proporcione en forma de substancia fertilizante. En cambio, las judías requieren mucha mayor cantidad de potasa y de ácido fosfórico que las que les proporciona una buena estercoladura.

Resulta, pues, que al aplicar abonos de cuadra a la referida planta, pierde el agricultor una enorme cantidad de nitrógeno, y la cosecha no puede ser grande por falta de fertilizantes fosfo-potásicos.

En algunas provincias españolas ya comienza a emplearse el superfosfato; pero se prescinde de las sales potásicas, y este sistema es defectuoso como el primero porque las alubias son muy ávidas de potasa.

Prueba patente de lo que antecede es el siguiente experimento hecho en León por don Santos Sanchez, quien hizo una experiencia dividiendo un campo en tres parcelas. La primera fué abonada con quince mil kilogramos de estiércol por hectárea y la producción de alubias que recae en dicho terreno fué 2 mil 452 kilogramos. La segunda parcela recibió 500 kilogramos de superfosfato de cal obteniendo un rendimiento de 3.111 kilos por hectárea. En la tercera parcela, además de quinientos kilogramos de superfosfato aplicó 200 de cloruro potásico obteniendo 5.343 kilogramos de alubias por hectárea.

Se ve que la producción de la tercera parcela (con abono fosfatado y potásico) fué más del doble de la obtenida en la parcela con estiércol, y que al suplir la potasa en la segunda parcela, disminuyó la cosecha considerablemente.

Estas cifras y otras muchas que pudiéramos citar, demuestran la conveniencia de prescindir del estiércol en el referido cultivo y recurrir al empleo de 400 a 500 kilos de superfosfato y 150 a 200 de cloruro de sulfato de potasa por hectárea, enterrando dichos abonos, por medio de una labor, algunos días antes de la siembra.

Juan de Campos.

### LA MARÍTIMA

#### COMPANÍA MAHONESA DE VAPORES

De conformidad con el artículo 68 de los Estatutos de esta Sociedad, nuestra Junta de Gobierno acordó que el viaje gratuito para los accionistas a que el mismo hace referencia, tenga lugar en la expedición directa a Barcelona del día 6 del corriente, pudiendo regresar los excursionistas en la misma línea el 19 y 23 del mismo y en la indirecta el día 11.

Los señores Accionistas que hagan uso de dicho viaje deben presentarse a esta Dirección para tomar pasaje y pagar el derecho de transporte correspondiente, y en Barcelona en el despacho de los señores Amengual y C.ª, S. en C., Dormitorio de San Francisco, 13, bajo, para que se les señale número de camarote.—Mahón 1.º Junio 1914.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

Se desea vender un caballo y carretón.

Informes, calle del Sol, 60. 14

### Banco de Menorca

#### SOCIEDAD ANÓNIMA.—MAHÓN

En cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 30 de los Estatutos y de lo acordado por el Consejo de Administración de esta Sociedad, se convoca a junta general ordinaria para el día 15 de Junio próximo, a las tres de la tarde, en el domicilio social, calle del Angel, 10, para dar cuenta de la Memoria y Balance del tercer ejercicio social, finido en 31 de Marzo último.

Para el caso de que no pudiera celebrarse dicha junta por falta de número de acciones representadas en ella, queda desde luego convocada una nueva reunión para el día 16 del citado mes, a igual hora de las tres de la tarde, en la que serán válidos los acuerdos que se adopten sea cual fuere el número de accionistas presentes o representados.

Para tener derecho de asistencia a la reunión deberán depositarse en las Cajas de la Sociedad en MAHÓN, ALAYOR o CIUDADRELA o en la BANCA ARNÉS de BARCELONA, Pasaje del Reioj, DIEZ acciones, cuando menos, con cinco días de anticipación a la fecha fijada para la junta.—Mahón 29 de Mayo de 1914.—El Presidente del Consejo de Administración, Rafael Mercadal Timoner.

### El dolor de muelas

desaparece al MINUTO, curando la carie y matando el nervio, usando

### Odontálgina REINA

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

### P. Toca Plaza

Médico especialista en partos y en las enfermedades de la matriz. Agregado a la Facultad de Medicina de París y a la Clínica Ginecológica de los Hospitales de Lyon, Alumno de las Maternidades Farnier, Lariboisière, Boucicaut y Baude-locque.

Consulta diaria de 11 a 1 y de 7 a 8

ANUNCIWAY, N.º 16

CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO

Consulta gratuita de Medicina y Cirugía, para los pobres, los lunes y jueves de 4 a 5.

Baños. Desde el día 1.º de junio actual quedan abiertos los baños para el público en el Hospital Civil de esta ciudad.

3-3

### SE NECESITA

una máquina elevadora de agua de cualquier sistema.

Información en esta imprenta.

### A los fabricantes de queso

Busco Representación de importante casa de QUESO para trabajar a la comisión en la plaza de Palma (Mallorca).—Dirigirse a don Vicente Villa Coll, Temple, 23, 2.º, derecha, Palma 21

### Pedro Mir Llambías

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en Partos y Ginecología (enfermedades propias de la mujer), ex-alumno de los Hospitales de París.

PRIETO Y CAULES, 13

Consulta de 2 a 4 y de 8 a 9.

Días festivos de 12 a 3 228.

231

### Mosquiteros

Gran novedad

En casa SIN TE

Muebles.—Mahón

### De Madrid

3 Junio

#### Senador aceptado

En la sesión celebrada ayer en el Senado discutióse la capacidad del Senador electo señor Moles, siendo al fin aceptado.

### CONGRESO

En la sesión celebrada en el Congreso el sabio Dr. Moliner elogia grandemente la actitud de las nobles damas que en bien de los pobres enfermos de tuberculosis han tomado parte en la fiesta de la flor y espone lo mucho que podría hacerse en favor de estas pobres víctimas para las cuales reclama del Gobierno un crédito de cien millones de pesetas al objeto de montar distintos sanatorios en toda la nación.

Luego en nombre de los estudiantes valencianos ofrece al ministro de Hacienda con destino a su señora, un rico ramo de flores naturales.

Contéstale el señor Bugalla ofreciéndole el crédito pedido tan pronto como los presupuestos se lo permitan y acepta el ramo de flores que se le ha ofrecido.

El ministro de la Guerra general Echagüe lee un proyecto de cesión de varios terrenos enclavados en las zonas militares.

#### Discusión del Mensaje

Luego se reanuda la discusión del Mensaje, siendo concedida la palabra al Director de «La Correspondencia Militar» don Julio Amado, quien rectifica brevemente.

Luego interviene don Rodrigo Soriano quien pronuncia un discurso de escasa importancia haciendo uso de lo dicho por sus predecesores, solicitando la repatriación de las tropas de África y atacando el supuesto poder personal.

#### Ecos del Congreso

Esta tarde se recordaban en el Congreso las manifestaciones hechas en una de las últimas sesiones por el ministro de la Guerra, afirmando que la salud del ejército de Marruecos era tan buena, que la mayoría de los soldados regresaban a la península más saludables y mejor aspecto que cuando salieron de España.

Sin duda—decía un diputado—en estos días de debate sobre Marruecos la salud del ejército ha empeorado, porque ya son dos los generales que han tenido que venir a la península por sentirse enfermos.

—El debate sobre la enmienda

del señor Maura y Gamazo hubiera podido quedar terminado hoy por consideración a los señores Cambó y Rodés, que tuvieron que marchar a Barcelona y expresaron su deseo antes de ausentarse, de intervenir de nuevo en aqué, para rectificar, se ha dejado su terminación para mañana.

Hablará también, aunque brevemente, el señor Burel, y hará el resumen el señor Dato.

Después de esto, la enmienda será retirada, pasándose a discutir la del señor Pedregal y entrándose en el debate político.

Coincidiendo con el regreso de los diputados catalanes que marcharon a Barcelona el sábado se prepara una proposición, en la que, como fin del debate se proclama que acuerde la Cámara alguna conclusión que relleve la finalidad de la discusión mantenida, pues de otro modo podría parecer estéril.

Si dejamos esto a la iniciativa del gobierno—decía un diputado republicano—no habremos conseguido nada, pues ya se ha visto lo que podemos esperar del ministro de Estado.

Si—dijo otro diputado liberal—el marqués de Lema no ha demostrado más conocimientos que los contenidos en el libro de «La guerra de las naranjas», y aún parece que las ha recopilado todas en un volumen, para que podamos ir tirándonos en este debate.

#### La fiesta de la flor

Son sumamente elogiados cuantos cooperaron al brillante resultado obtenido con la Fiesta de la Flor, pues la fiesta si cabe ha resultado más hermosa que el pasado año.

Las señoritas que pararon el auto en que iba el señor Maura por la calle de Alcalá, fueron gratificadas por dicho hombre público en cien pesetas.

Al fondo de Romanones le sacaron treinta y siete duros.

Luego estuvieron en las Cámaras invadiendo las tribunas, obteniendo allí grandes cantidades.

La Reina Victoria que por la tarde dió un nuevo pas o en auto vióse obligada a detenerse en distintas ocasiones, haciendo siempre importantes donativos.

#### Lo que dice «La Epoca»

«La Epoca», órgano del señor Dato, afirma rotundamente que el largo debate sobre Marruecos va a resultar estéril, pues le consta que por mucho que se diga acerca del particular, el Gobierno no cuenta variar en su actitud.



# MAS DE 10.000

## Obleas Rosadas

vendidas en un año y solo en la Isla, acreditan la gran eficacia de de este preparado par la curación o al menos el alivio inmediato de la **JAQUECA** (mal de migraña) **CEFALALGIA** (dolor de cabeza nervioso) y todos los dolores de cabeza por fuertes y antiguos que sean.

Se garantiza no contener **ANTIPIRINA, FENACETINA, QUININA, MORFINA** ni ninguna de sus sales. *Pedir siempre OBLEAS ROSADAS G. PONS,* y exijid en cada oblea, el nombre del autor, pues serán falsificadas las que no lo lleven.

Caja de 6 obleas 1'25  
Una Oblea suelta 0'25

Farmacia G. Pons, Dr. Orfila, 12

## Jarabe anticatarral

Benzo-Balsánico al Extracto de cerezas

Cualquier irritación de las vías respiratorias sea de la garganta, bronquias o pulmones se cura rápidamente con el **JARABE ANTICARRAL** de gusto sumamente agradable, que obrando por inhalación llega su acción hasta los olveolos pulmonares, asepiando todo el conducto por cuyo motivo da también excelentes resultados en la **TOS FERINA**.

Precio del frasco 2'25

# Debilidad en las piernas

En los ancianos y los niños

Vejez prematura, Neurastenia

Se curan con el **JEWEL**

a base de **Muyrapuama del Brasil**

Esta maravillosa planta ejerce una acción sorprendente sobre la médula y el cerebro, regenerándolos, y sus efectos inmediatos se manifiestan por el bienestar y la alegría de la mas sana juventud.

Completamente inofensivo.

Depósitos en todos los países

Depósito central en **Mahón**

**Don Guillermo Pons, Farmacéutico, Dtor. Orfila 12**



Patentes: 24 Junio 1890; 31 Mayo 1892; 2 Enero 1894; 27 Julio 1897; 3 Agosto 1897; 17 Agosto 1897

Prodigioso descubrimiento norte-americano de los señores Dr. H. Sanche & C.ª de New York.

Verdadera revolución en la ciencia de curar las dolencias por diaoxigenación.

El oxydonor obra por las leyes de la Naturaleza. Hace que el cuerpo absorba oxigeno de la atmósfera, pasando a la sangre y purificándola, por ser las impurezas de ésta el origen de muchas enfermedades.

El oxydonor ha hecho a miles de familias felices y cuenta innumerables curaciones en los Estados Unidos y otros países extranjeros.

Esta marca es genuina y única que ostenta las patentes fidedignas concedidas por aquella nación, las que van grabadas en cada aparato.

El Oxydonor es el mas práctico y seguro por todos conceptos, siendo un solo disco suficiente de aplicación general.

Por su tamaño resulta ser cómodo y manual.

Innumerables son las cartas que se conservan, testimoniales de personas agradecidas al Oxydonor.

En Barcelona, no obstante el poco tiempo que se ha dado a conocer, ha logrado brillantes resultados, que pueden comprobarse cuando convenga.

Cuidado con las imitaciones.

### Decisión en favor del doctor Sanche

El día 23 de Enero de 1897 en el Tribunal Supremo de Washington, D. C., el Juez Cox pronunció un fallo en favor del doctor Hércules Sanche confirmando su título y derecho de propiedad de su descubrimiento e invenciones. Este fallo fué confirmado y corroborado por el Tribunal de Apelaciones de Washington D. C., el día 25 de Mayo de 1897. Otras decisiones contra los infractores han sido también dictadas en favor del doctor Sanche.

Para toda clase de informes:

**Amenguál y C.ª S. en C.**

Dormitorio San Francisco, 13, bajos, Barcelona

52-75

## Leche condensada

(Marca "Lechera,")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica to as las semanas. **JOSÉ RIUDAVETS**, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHON.

La manera de prolongar la Vida es conseguir

### UNA BUENA DIGESTIÓN

poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas.

La integridad

### ESTOMACAL

se consigue tomando el **ELIXIR SAIZ de CARLOS (Somalia)**, medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la *dispepsia, la inapetencia, el dolor, la acidez, los náuseos y el enfraquecimiento*, producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo utilísimo para curar las

### DIARREAS

agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y **Borrero 30, MADRID**

Se remita por correo certificado a quien lo pida.

## Especialidad

En grabado

Dorado

y Plateado

Sobre alhajas y metales

Darán razón calle Deyá, número 21.

25-25

## Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de

Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16,

Imp, Sucesores Parpal, Rampa Abundancia 16, Mahón

# ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(BAILLY-BAILLIÈRE - RIERA)

Contiene los nombres y apellidos de todos los **Comerciantes, Industriales y Escultores** Oficiales de España. **Agricultores, Ganaderos, Hidrografos, Mineros, Proprietarios, Recorridores geográficos y estadísticos, Servidores públicos, Aranceles de Aduanas y demás datos de interés.**

Con la edición presente se regalan seis preciosos mapas de otras tantas provincias, impresas en colores.

**OBRA DE UTILIDAD GENERAL** indispensable en toda oficina, almacén, establecimiento público, etc.

**PRECIO DE VENTA** En la España: 80 pesetas franco de porte.

En el extranjero: 85 francos, portada y gastos de Aduana a cargo del cliente.

PUBLICADO POR LA SOCIEDAD ANÓNIMA **"ANUARIOS BAILLY-BAILLIÈRE Y RIERA REUNIDOS,"** Consejo de Ciento, 240. - BARCELONA

## Société generale de Transports maritimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de junio directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

## VALDIVIA

admitiendo carga y pasaje. Consignatarios en Barcelona: Ripell y C.ª, Gran Vía Layetana, 5.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

## PERSIANAS

de fantasía, cademilla y tejidas

Dando las medidas se encargan en la Estereria de Luis Mas.

49-50

CALLE DEYÁ, NÚM., 5, MAHÓN

## Sales Juliá

MEJORES QUE EL VICHY, PARA EL

Estómago

Caja de 12 paquetes para 12 litros de agua UNA PESETA

Depósito en MAHON, señores Valls y Pons.

## Libretas de alquiler.

Listas de embarque de Altas contribución industrial.

De venta en esta Imprenta.